La politique étrangère de la France

La France mène une politique étrangère dynamique dont le processus d'intégration européenne et le renforcement de la Communauté européenne (CE) sont les éléments principaux. Elle a joué un rôle important dans l'adoption de « l'Acte unique » qui a conduit à la création, le 1^{er} janvier 1993, d'un marché sans barrière douanière à la grandeur de la CE.

La France a de plus été très engagée dans les négociations qui ont conduit au Traité de Maastricht. Soucieuse de promouvoir la coopération européenne en matière de politique étrangère et de défense, elle tente de développer, de concert avec ses partenaires de la CE, des positions communes sur de nombreuses questions.

La France travaille étroitement avec l'Allemagne en ce qui concerne la politique étrangère et les questions européennes, comme l'ont démontré à plusieurs reprises les initiatives conjointes Mitterrand-Kohl sur l'Union politique européenne et la sécurité européenne. Elle s'est également efforcée de maintenir des relations étroites avec les pays d'Europe de l'Est, ainsi qu'avec la Russie. Très active au sein de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE), la France a été l'hôte, à Paris en novembre 1990, du Sommet des chefs d'État et de gouvernement de cette organisation.

Tout comme le Canada, la France tient à promouvoir la Francophonie à l'échelle mondiale. Cet objectif commun a entraîné un rapprochement entre nos deux pays. Paris (1986) et Québec (1987) ont été le siège des deux premiers Sommets de la Francophonie. Le Président Mitterrand et le Premier ministre Mulroney ont participé ensemble au troisième Sommet qui s'est tenu à Dakar en 1989. Ces sommets ont permis de mettre en lumière notre communauté de vues à maints égards, que ce soit au sujet du dialogue Nord-Sud ou de la dette des pays les plus pauvres. Le quatrième Sommet de la Francophonie a également eu lieu en France en novembre 1991.

La France est membre permanent du Conseil de sécurité des Nations Unies et à ce titre participe à tous les efforts que fait l'ONU pour résoudre les conflits entre ses membres. Elle apporte une contribution financière aux efforts de maintien de la paix et est le pays qui fournit le plus de Casques bleus. Les forces françaises de maintien de la paix sont en mission en Somalie, au Cambodge et dans l'ex-Yougoslavie.